
! ! ! !近段时间，各区交通违
法审理窗口都出现扎堆处理
违法的情况。所谓“交通违法
行为人接受罚款处罚后逾期
!"天不履行处罚决定的”是
指在已接受处理后不及时缴
纳罚款的情况，超过 !"天后
就将被计算并收取加处罚
款。因此，交通违法当事人可
以根据自己实际情况进行违
法处理和罚款缴纳，不必扎
堆前往。图为近日静安交警支队交
通违法处理窗口排起长队
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! ! ! !上海迪士尼乐园人气爆棚，官
方提供了不少付费“尊享服务”，让
不少别有用心者看到“商机”，想通
过不法手段分一杯羹。上海浦东警
方今天透露，今年暑假，浦东公安
分局国际旅游度假区公安处破获
一起伪造“迪士尼早享卡”实施诈
骗案件，抓获犯罪嫌疑人 !#人。近
日，其中 "人被浦东新区检察院批
准逮捕。
今年 $月 !%日一早，浦东公安

分局国际旅游度假区公安处民警巡

逻至迪士尼乐园二次入园出入口
时，发现这里聚集的游客数量比以
往多了几倍，引起警觉。

二次入园出入口是对入住迪士
尼酒店游客开放的内部通道，持酒店
房卡的游客可凭房卡、门票二次入
园，而且入园时间比普通游客提前 !

小时。但这个时间酒店至出入口最早
的班车还未出发，为何这边已经聚集
了大批持有“房卡”的游客？
民警询问发现，这些游客都是

从网上某店铺内购买了所谓的“迪

士尼早享卡”服务。当天早上，他们
从一个自称“内部人士”手中拿到了
假“房卡”，说是可以凭借“房卡”通
过二次入园出入口提前入园。
何为“迪士尼早享卡”？查询迪

士尼官网可以发现，“迪士尼尊享服
务”栏目中的确有这种付费服务。购
买“迪士尼早享卡”后，持有效迪士
尼乐园门票的游客可在门票有效日
当日，在正常开园时间前一小时开
始入园，有机会提前体验“飞越地平
线”、“创极速光轮”等多个提前开放

的热门项目，并可能提早进入部分
提前开放的商店消费。
但这种服务与入住迪士尼酒店

可以享受的二次入园服务不同，还
是要从迪士尼乐园的主入口安检进
入，而不是通过“房卡”走二次入园
通道，显然其中有猫腻。浦东警方掌
握这一情况后，顺藤摸瓜迅速抓获
犯罪嫌疑人张某。经审讯，张某交代
他与 &名同伙互相勾结，通过制作
迪士尼酒店假房卡，包装成“迪士尼
早享卡”在网上售卖获取利润。浦东

警方根据张某交代，将另外 &名犯
罪嫌疑人一网打尽，!#名犯罪嫌疑
人均被浦东警方依法刑事拘留，近
日，其中 "人已被浦东新区检察院
批准逮捕，案件正在进一步审理中。
警方提醒，迪士尼乐园相关门

票和酒店服务只能通过上海迪士尼
度假区官方 '(( 及官方微信公众
号购买，不要轻信网店上出售所谓
的“迪士尼早享卡”和其他所谓的
)*+服务，以免受骗上当。

通讯员 蒲恭轩 记者 潘高峰

伪造“迪士尼早享卡”网上销售
上海浦东警方抓获 !"名犯罪嫌疑人

! ! ! !本报讯（特约通讯员 黄孟陬
记者 孙云）上海警方正在开展道
路交通违法“清零除患”攻坚行动，
市民近日扎堆处理交通违法，各交
警违法处理窗口人满为患。以松江
为例，排队的蛇形长龙已排出办理
大厅，蜿蜒到外面的人行道上。松
江交警支队为方便市民群众，从昨
天开始，在全市推出首个双休日无

休违法处理窗口，全天服务 !,-"

小时。
据了解，位于松江区方塔北路

.!& 号的松江交警支队违法处理
窗口原受理时间为周一至周六（除
法定节假日外）%/0# 至 !./0#。!#

月 !0日起至 !!月 0#日期间，窗
口将延长受理接待，时间为每天 $/

0#至 ,#/##，双休日也不例外。

松江交警首开窗口
违法处理双休日无休

! ! ! !本报讯（记者 罗水元）
本报 !! 日报道一女孩在宝
杨码头公交站被玻璃钢护栏
扎伤手后，有关公交部门昨
天派人上门看望女孩。

现场负责人张先生向
受伤女孩致歉并表示，为防
止类似情况发生，已采取措
施加强宝杨码头公交站护
栏维护保养工作。之后将对
其单位在全市公交站使用
的护栏进行覆盖式检查，进
一步做好养护工作，消除安
全隐患。
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! ! ! !今年的国庆阅兵虽然已经过
去了多天，但上海政法学院退役军
人、大三学生周家豪的心情还是很
激动。他曾经是辽宁号航空母舰上
的一名海军士兵，参加了中央军委
在南海海域举行的海上阅兵，同其
他官兵一起，接受了中共中央总书
记、国家主席、中央军委主席习近
平的检阅。“那是我入伍以来最引
以为豪的高光时刻！”

,#!.年 &月，怀着对军旅生活
的向往和为祖国国防事业贡献力

量的热情，上海政法学院学生周家
豪参军来到人民海军某部，开始了
长达 % 个月的新兵训练和岗位专
业培训。其间，周家豪被任命为班
长，他始终以高标准严格要求自
己，充分发挥作为一名大学生士兵
较强的文化才干，认真学习掌握装
备技术，并主动为身边有困难的战
友补课，带领全班在连队综合演练
中表现突出，被评为“尖刀班”。

专业培训结束后，周家豪以优
异成绩登上大名鼎鼎的辽宁号航

空母舰，担任操纵兵。在这个技术
岗位上，周家豪参加了包括“,#!$

年母舰编队访问香港”、“,#!%南海
海上阅兵”等在内的 !#多次大型
军事任务，每次都表现出色。

,#!%年 1月 !,日，周家豪随
辽宁号航空母舰，参加了中央军委
在南海海域举行的海上阅兵。
“阅兵当天听着舰上广播下达的敬
礼口令，习主席乘坐的检阅舰缓缓
驶入眼帘，左舷 0#度、左舷 .#度、
左舷 &#度……我们的目光迎来检

阅舰，又目送它远去，我几乎是站
成了这辈子最标准的一次军姿，甚
至有那么几秒，我感觉呼吸都快停
止了。”周家豪回忆道。

在海上阅兵训练中，周家豪遇
到了一些困难。“参加受阅训练时，
肩膀疼痛就一直困扰着我，因为在
以前的训练中右肩受过伤，所以我
在跨立阶段，肩膀的疼痛来得比别
人都早，记得第一次全流程演练结
束后，我的右肩疼到抬不起手来，
甚至一度想退出，但看看也在咬牙
坚持的战友，我就没退缩。”

由于在海上阅兵中表现突出，
周家豪被记嘉奖一次。,#!% 年 %

月，他被评为优秀退役士兵代表。
本报记者 江跃中

阅兵式中站成最标准军姿
!!!一名上海大学生的军旅故事
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垃圾减量的一大体现就是可回
收物的回收量。上周，市绿容局发布
数据，至 &月下旬，全市可回收物回
收量达 ".#"吨2日，而在 "月、.月和
$月，这一数据分别为 00##吨3日、
1###吨3日和 11##吨3日，说明可回
收物正逐月增加。此外，两网融合“点
站场”的体系建设也成效明显，已建
成可回收物回收服务点 !,!##个、中
转站 !.&个、大型集散场 &个。

#净菜上市$垃圾减量
上海每天产生的各类垃圾中，

湿垃圾占比不小，大大小小的菜市
场正是湿垃圾产生的主力军。如何
从源头开始，减少湿垃圾的数量？上
海的批发市场、小菜场、超市和智慧
微菜场已经行动起来，纷纷采取各
种措施，把湿垃圾减下来、管起来。
在江杨农产品批发市场，每天

有 !%##吨的蔬菜在这里成交，果皮
菜叶等湿垃圾和过期食品等不可食
用的废弃物，日均产生 0#吨左右。
去年 0月开始，江杨农产品批发市
场和蚯蚓基地对接，把经过分拣的
果皮菜叶和冷冻后的“垃圾肉”交给
专人回收，送到蚯蚓孵化养殖基地，
变成蚯蚓的“口粮”，明显减少了湿

垃圾的数量。
农产品到了小菜场，集中处理

也是给消费者家中的湿垃圾减量。
九华集团上海美天副食品有限公司
副总经理顾志君说，除了严格执行
相关的垃圾分类工作要求之外，我
们也在有条件的菜市场加装了湿垃
圾处理设备。“有些居民就会选择在
小菜场里挑拣好蔬菜，直接把菜皮
留下来，给我们统一处理。”
此外，上海市场的高标准也在

倒逼外地蔬菜基地。卖相好、少挑
拣，尽管价格略高，但上海市民如今
越来越青睐小包装的蔬菜和禽肉，
倒逼生产基地把粗放的大筐菜变成
精细的包装菜。这就意味着，在批发
市场、小菜场和家庭中被丢弃的不
可食用部分变少了，达到了垃圾减
量的最终目的。
记者了解到，本市日常消费蔬菜

$#4由外省市生产基地供应，绿叶菜
以外的蔬菜达 &#4以上。这些蔬菜
长途来沪，一般有两种方式，一种是
散装，成筐运输，一种是分拣、包装后
的小包装蔬菜，前者可能产生更多黄
叶、烂叶，增加湿垃圾的数量。
市绿化和市容管理局环卫处副

处长齐玉梅此前曾表示，上海全市
的湿垃圾预测未来每天可以分出

.0##到 .1##吨，菜场一天可能会
达到 !0##吨左右：“可以通过蔬菜
生产基地，更进一步地在进城之前
就做好源头的减量。”

记者从市商务委了解到，从
,#!.年开始，上海联手山东、江苏、
海南、云南等省共建外延蔬菜基地，
并制定《上海市外延蔬菜基地生产经
营评价指南》，其中就明确要求，供沪
蔬菜要实施包装化。通过分拣、分级
及包装化，不但提升了产品的标准化
和安全程度，也减少了湿垃圾的产
生。此外，食行生鲜、叮咚买菜、盒马
等新零售平台纷纷引导“净菜上市”，
也是垃圾减量的“能手”。
“在我们平台销售的蔬菜目前

已经基本做到精包装，也就是无烂
叶、无黄叶、无泥土，市民只要简单
清洗切配后就能下锅。”食行生鲜上
海公司负责人高海峰告诉记者，不
仅是蔬菜，鲜鱼也会去鳃、去鳞、去
内脏后再销售，减少家庭湿垃圾的
数量。而每天数吨的菜叶、内脏等会
直接从生产基地运往合作的牛场、鸡
场、饲料企业，从源头上合理处理湿
垃圾。“下一步我们还会从配送包装
上入手，使用可循环利用或可降解的
材质，不增加居民家中的干垃圾。”

市商务委副主任诸旖表示，市

商务委正积极贯彻落实市委、市政
府有关生活垃圾分类处置工作的部
署和要求，配合绿化市容部门加强
菜市场垃圾分类宣传指导和推进落
实工作。“按照《上海市生活垃圾分类
指导手册》要求，菜市场要合理规范
设置垃圾分类收集容器，同时发挥菜
市场流通主渠道宣传效用，引导经营
者主动开展垃圾分类投放，落实菜市
场分类分拣及驳运收运对接职责。此
外，继续倡导社区智慧微菜场‘绿色
消费’，鼓励源头分拣分级、清洗包
装、冷链配送等技术转型，推进‘源头
减耗’，引导‘净菜上市’。”

快递包装循环利用
在各类垃圾中，塑料垃圾的关

注度非常高。如何让塑料包装、外卖
快递循环利用等问题一直是社会各
界高度关注的问题之一。
《上海市生活垃圾管理条例》指

出，在产品包装方面，企业应减少包
装废弃物的产生，而市场监管部门则
应对此进行监督管理。本市快递业应
制定绿色包装标准，快递企业应使用
电子运单和环保箱（袋）、环保胶带等
环保包装，寄件人则鼓励使用可降
解、可循环使用的环保包装。电子商
务企业则应提供多种规格封装袋、可

循环使用包装袋等绿色包装选项，并
运用计价优惠等机制，引导消费者使
用环保包装。

为破解快递包裹的“环保”困
境，不少企业陆续推出纸箱回收循
环利用政策。例如，当京东物流快递
小哥上门送货时，消费者就可将自
家闲置纸箱交给快递员，由快递员带
回并统一回收利用。为了鼓励消费者
积极参与，京东物流会将相应京豆发
送至消费者账户，携手推进纸箱的循
环利用。京东物流将利用大数据对回
收纸箱进行数量和品质监控，在站点
开辟回收纸箱专区，确保对纸箱进行
最合理的分类和再利用。
美团、饿了么两大外卖平台也出

台政策鼓励用户从源头进行“垃圾减
量”。美团外卖在长宁区龙之梦试点
“以纸代塑”，共有超过 !!#家商户参
与其中。饿了么推出蓝色星球计划，
建立业内首个针对外卖包装材料的
可持续标准，同时落地了外卖塑料
回收闭环的首个探索性项目。
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